
 

- VALORA DEL 1 AL 5  



 

- SI QUIERES ESPECIFICA TU RESPUESTA: 

 
A. Los contenidos trabajados: 

Descripción rigurosa del método ProCC. Adaptado al tiempo y al espacio. 
 
B. La metodología empleada: 

Me ha gustado mucho el grado de participación promovido y conseguido. 
Como luz en la oscuridad, que es de lo que se trata. 

 
C. La organización de la jornada: 

Muy bien: la información previa, la estructura, cumplimiento de horarios, carteles 
para llegar, comida de pequeña empresa (esto me ha gustado especialmente). 

 
D. El clima de trabajo alcanzado: 

Favoreció el intercambio y la creación de nuevas redes. 
Por la participación, el contacto, me ha gustado mucho la importancia que le 

habéis dado a la participación de los hombres con quienes habéis intervenido. 
Se ha alcanzado un clima de confianza bueno. 

 
E. El resultado global: 

Muy posible alumno de la metodología ProCC. 



 

- COMPARTE ALGUNA REFLEXIÓN QUE TE HA SUSCITADO EL TEMA 

TRABAJADO: 

 

 Nuevas perspectivas para el trabajo comunitario desde la perspectiva de género. 

 Puesta en común o talleres de actualización cada año o dos años. 

 Estoy en paro, que no parado. Sentimiento de valía profesional total. Excelente inversión de tiempo. 

 La importancia de partir de un marco que permita remitir los malestares a exigencias sociales que implican un 
cambio personal, pero también social. 

 Muchas gracias, me ha merecido mucho la pena venir hasta aquí, gracias. Espero que colaboremos, aquí tenéis 
un cómplice. 

 Creo que sería bueno más espacios de reflexión como éstos y fomentar que la Asociación pueda hacer de altavoz 
para aumentar la divulgación y gestión de nuevos talleres y nuevas asociaciones. 

 Me ha sorprendido gratamente el grado de implicación política y de discurso político que habéis desarrollado y 
utilizáis en la metodología ProCC. Desde hace tiempo siento que se me cruzan los caminos de lo profesional y “la 
militancia” en diferentes colectivos, y una necesidad de aunar lo social, con lo político y lo profesional; y me ha 
gustado mucho vuestra propuesta en este sentido. Si creemos en el ser humano de forma “integral”, la manera de 
intervenir con las personas sólo puede hacerse de esta forma. 

 La importancia de visibilizar todo lo que visibilizan los ProCC. Seguir profundizando y aprendiendo para poder 
colaborar en el futuro a esta lucha que es de todos a la vez que intento aplicarlo a nivel personal. 

 Energía para seguir trabajando de manera multidisciplinar, en red, con y para la población, ayudando a construir 
nuevas identidades. 

 Muy, muy, muy enriquecedor como persona y como profesional (médico de familia). 

 Me ha parecido interesante principalmente dos cuestiones, uno es abordar la igualdad de género desde otro punto 
de vista y el otro es la proyección social que puede tener este trabajo grupal. En un proceso de desarrollo de 
amplificación lo veo como un activador revolucionario.  



 
 

 Una gran experiencia, espero que esto se reproduzca y se ramifique a lo largo y ancho del país. 

 El análisis de roles es muy bueno. He aprendido mucho. Veo muchas posibilidades de desarrollo social. 

 Siempre falta tiempo. 

 Resulta esperanzador… el saber que se puede. Uno se encuentra frustrado en algún momento, quizá más al 
principio, sí es cierto que comprender la realidad me da paz pero confieso que el humor se hace imprescindible. 
Hace falta valor para mirarle a la realidad a los ojos y respeto a quien no quiere ver. Pese a todo ello, discursos tan 
esclarecedores como el de Alfredo me dan esperanza… de que es posible alcanzar la Paz de Género. 

 Se me ha hecho un poco largo. Me hubiera gustado que se hubiera presentado todo el mundo para saber quiénes 
éramos. 

 Metodología muy interesante. 

 Qué bueno tener espacio para pensar juntos ciudadanos y profesionales. 

 Trabajemos por la unidad con la riqueza de la diversidad. Aprovechar las grietas. La fuerza de lo grupal. ¡¡Sí se 
puede!! 

 Innovador, da pie a idear el propio rol y ver modelos emergentes que buscan la felicidad en lo más cooperativo. 

 Me he reafirmado más en la importancia del trabajo comunitario. En la necesidad de abordar el malestar de la 
gente y en la posibilidad de cambio y de alivio que esto puede llevar en las personas. 

 El final, ha empañado la jornada. Ha creado un malestar, un malestar palpable. 

 Muy ricos los momentos/espacios de debate. La asistencia y la permanencia del quorum. 

 Me ha gustado mucho la jornada, ya que pese a las dificultades actuales del país, en todos los ámbitos, hay 
personas con compromiso social, con ganas de luchar, con ganas de aportar parte de su vida, para que, junto con 
los aportes de otros, se haga algo muy grande. Lo verdaderamente importante en la vida son las relaciones con 
otros, el que las personas que nos rodean puedan apoyarnos y ser apoyados por nosotros. 



 
 
 

 Muy buena la metodología participativa a lo largo de la jornada. Emocionante cómo los profesionales que han 
trabajado con los actuales miembros del Grupo Hombre han conseguido crear personas que diseñan su propia 
identidad masculina y han llegado a ser ciudadanos que participan. 

 Me ha emocionado oír a los hombres del grupo, su agradecimiento. Es necesario seguir y hacer sus talleres con 
los hombres. 

 Agradezco la exposición de profesionales y hombres que han participado en grupos. Recarga de ilusión y apoyo 
de continuar trabajando con enfoque comunitario. 

 Me gustó el encuadre teórico. Preciosa intervención de los participantes del grupo, muy emocionante. 

 Interesante los roles que tenemos, trabajo para modificar esos roles, e intentar mejorarlos, y luego como colofón 
aprender a combatir esos roles y superarlos. 

 Me ha servido también para pensar en mis obstáculos personales. Muy interesante y que crezcan los propósitos.  

 Me ha llamado la atención la cantidad de personas que de alguna manera ha llegado aquí para apoyar vuestro 
proyecto y de alguna manera conocernos al grupo de Fuenlabrada como ejemplo de “recuperación”. 

 El poder del grupo y la reflexión, para decir ¡sí se puede! 

 La jornada ha sido muy buena y emotiva por el acercamiento que ha habido por todos los grupos, profesionales y 
compañeros de otros grupos. 

 Sorprende cómo un mal ejercicio feminista puede estar fortaleciendo los supuestos falsos llevándonos a una 
situación sin salida…? Cuestionar hacia dónde nos está llevando la intensidad de todo lo trabajado, la lucidez de 
todo el trabajo. 

 Resultado satisfactorio del método en los grupos que hasta la fecha se han realizado. 

 La experiencia vivida y encontrada en el grupo.  

 Me ha ayudado a saber sobre más grupos del hombre en el desempleo y los roles del hombre y la mujer… 



- OBSERVACIONES Y/O SUGERENCIAS: 
 
 Muchas gracias por la ilusión que habéis puesto en este proyecto y en esta jornada. 

 No estáis solxs, hay gente y personas que abogamos por lo mismo y no creemos más que en una sociedad más 
equitativa. 

 Continuidad. Seguir reflexionando sobre todo. Proyecto de futura investigación. Apoyos. 

 Abrir más espacios para trabajar en pequeños grupos. 

 ¿Crear una lista de correos o un espacio online para seguir compartiendo y extendiendo? 

 Información para posteriores jornadas o actividades de esta índole. GRACIAS!! Y ENHORABUENA!! 

 Estoy muy interesada en hacer el curso de Metodología ProCC, pero me resulta difícil poder pagar las cuotas (que 
entiendo que son las necesarias para que el centro pueda seguir funcionando). Se me ocurre que quizá se pueda 
plantear un intercambio, un trueque para que más personas puedan hacer el curso y “devolveros” o “pagaros” de 
una forma que no sea necesariamente monetaria; y (aunque a mí no se me ocurre de qué manera se puede 
devolveros) quizá tengáis necesidades definidas por las que se podría generar ese intercambio (o pagar la mitad y 
la otra mitad devolver de otra manera, etc). 

 Gracias, sois geniales. 

 La principal dificultad para el desarrollo comunitario en salud es el rol que el sistema sanitario y social (capitalista) 
asigna a sus profesionales. Los profesionales “sufren” y están “atrapados” con este rol muchas veces sin saberlo y 
les genera también mucha insatisfacción. ¿Podría el Centro M. Langer desde PRoCC diseñar un proyecto de 
intervención para reconstruir el rol de los profesionales? 

 Como se ha hablado veo necesaria una formación adecuada para hacer posible este tipo de desarrollo humano y 
comunitario. 

 Trabajar con los adolescentes en los colegios y demás centros, el tema del desempleo que afecta a sus padres y 
tratar desde ese ángulo la problemática masculina (desde sus hijos). 

 
 



 
 

 Ignoraba completamente (“mi ignorancia no tiene lagunas”) que se aborden estas cuestiones desde la medicina. Y 
me parece fantástico. Mi formación es de semiología y he podido ver cómo los mismos significados tienen en 
verdad muchos nombres, luego son abordados desde diferentes miradas disciplinares. Eso lo enriquece. 

 No me convence la “C” de corrector. ¿Por qué intervención y no participación? (o ambas visiones) 

 Aprovechar este espacio de reflexión à ¡repetirlo! | Hacernos llegar a todos los contactos de esta Jornada: ¿dónde 
está cada uno, cómo trabaja, su experiencia en este sentido? 

 A parte de jornada divulgativa, seminarios intensivos de formación específicos sobre masculinidad para 
entrenamiento a profesionales que podamos hacer grupos con la propuesta ProCC. 

 Me gustaría formarme y conocer algo más de la metodología, aunque el aspecto económico es un impedimento. 
Importancia de seminarios. Me preocupa sobre todo el tema de los jóvenes, cómo les afecta a ellos toda esta 
problemática, abrirles la posibilidad de futuro, desde un cambio en su posición subjetiva. Pienso que los roles 
están cambiando y que hay sobre todo desorientación en los chicos que favorece el fracaso escolar. Creo que 
sería muy bueno hacer programas para jóvenes. 

 Recuperar de las evaluaciones toda referencia al interés formativo y divulgativo de la Metodología, cuantificarlo y 
devolver a los participantes. Puede generar un Grupo Formativo en sí mismo, oportunidad para pulsar la adhesión 
al enfoque, la metodología y la intervención comunitaria. 

 Me ha encantado escuchar la tertulia, ha sido muy emocionante. Me marcho con esperanza, con ilusión y con más 
amor, si cabe, por las intervenciones sociales y el trabajo social. Me siento orgullosa de que se haya conseguido 
hacer algo tan grande, sin yo haber aportado nada ni haber conocido a los participantes has el día de hoy. 

 Recibir información sobre formación en nuestro centro. 
 

 
 



 Yo estaría de acuerdo en participar en un curso para profesionales para luego poder llevar a cabo este taller en mi 
centro de salud. 

 Centrar más la metodología ProCC. Dar algún aporte metodológico, quizás esté en el DVD pero no lo he visto 
(podido ver) aún. 

 ¡¡ENHORABUENA, LA JORNADA HA SIDO UN ÉXITO BAJO MI PUNTO DE VISTA!! 

 Gracias por vuestra profesionalidad y dedicación 

 Tenemos que seguir trabajando. 

 Encontrar espacios para la metodología entre matrimonios. 

 Continuidad. Habilitar; seguir habilitando espacios de reflexión grupal en esta línea. 

 Ánimo, el camino es largo… Pues tomamos descansos como este y recargamos energías juntos. 

 Ampliar el número de sesiones incorporando nuevas ideas a desarrollar. 

 Pocas, sesiones de trabajo. 

 Deberían hacerse más sesiones… 


